

Paris, 15 de Julio de 1985

Querido Jorge,

He recibido el número 4 de Plural y por supuesto he reparado de inmediato en la respuesta a Millas. Me parece excelente el contenido y la forma. Como te dije por teléfono, me hubiera parecido lamentable haber dejado pasar una cosa como ésta. En realidad son ocasiones como ésta las que hay que aprovechar para denunciar el stalinismo. Si no, este se transforma en una pura idea vaga que ni el más cabeza de alcorcho está dispuesto a asumir como tal. Cuando estos viejunos aparecen sin disfraces hay que aprovechar la ocasión. Pero además, y la visita de Ricardo Núñez me confirma en mi opinión, creo que en el Bloque se comete un error al no abrir frente en la batalla ideológica. Si no se atacan más abiertamente las concepciones de fondo, todo el debate se da en el terreno que más le conviene a los comunistas. Se les hace un gran favor a estos viejos poniendo en el centro de la discusión, la cuestión acerca de las formas de lucha. Esta, como lo expresa el puro decir, no es otra cosa que una cuestión "formal". En esta discusión los comunistas y miristas aparecen como la izquierda verdadera, la más radical y la más decididamente enemiga de Pinochet. El Bloque aparece dando explicaciones acerca de por qué no está por la violencia, es decir, aparece en un punto de vista negativo, que siempre es incómodo y trae malas consecuencias.

Yo creo que lo más astuto y positivo sería acentuar más la discusión acerca de los contenidos. ¿Qué es lo que se entiende por socialismo? ¿Qué se entiende por democracia? y enfrentar a estos viejunos en ese estricto terreno, sin dejarse llevar hacia otros. El desacuerdo con los comunistas debiera aparecer como un desacuerdo de fondo y no como un desacuerdo de formas. Es así como yo pienso que el Bloque puede comenzar a ganar más gente hacia la izquierda, es decir, hacia la clientela de los propios comunistas.

Por supuesto que tu revista es la mayor contribución que yo conozca para que las cosas vayan en esta dirección. Lo importante sería lograr que esto pasara al debate político. Para eso hay que seguir bregando. De todos modos tu contribución es enorme.

Te saludo y te felicito una vez más con todo mi corazón antiestalinista.

Eduardo Carrasco Pirard .